

Paris, le 16 décembre 2024.

SUD éducation soutient les inculpé-es face à Lafarge au tribunal d'Evreux

Les 19 et 20 décembre 2024, 9 personnes seront jugées au Tribunal d'Évreux, accusées de s'être introduites le dimanche 10 décembre 2023 dans la centrale à béton de Val-de-Reuil, propriété de la multinationale Lafarge Holcim. Ces 9 personnes encourent des peines démesurées pouvant aller jusqu'à 10 ans de prison et une amende de 450 000 euros de dommages et intérêts réclamés par Lafarge pour « association de malfaiteurs, dégradations de biens privés, séquestration ».

Ce jour-là, une centaine de militant·es se sont ainsi invité·es pendant une dizaine de minutes dans ladite centrale à béton, pour la mettre à l'arrêt par des moyens simples, et "réappropriables". Dans le cadre de la [campagne d'actions menée contre Lafarge-Holcim](#) et le monde du béton en décembre 2023, soutenue par plus de [200 organisations](#) dont l'Union syndicale Solidaires, cette action était aussi organisée en défense des centaines d'hectares de terres agricoles et forestières menacées d'être englouties sous le béton et le bitume du projet d'autoroute A133-134. Au total, 56 actions avaient eu lieu, dans 5 pays différents.

Le lundi 8 avril 2024, au petit matin, la police antiterroriste déployait l'ensemble de son arsenal de terreur pour perquisitionner et arrêter, de manière extrêmement brutale, 17 personnes, qui ne seront libérées qu'au terme d'une garde-à-vue éprouvante de plus de 64h.

L'Etat mobilise une fois de plus les moyens de l'antiterrorisme et les services d'enquête les mieux dotés pour soutenir la multinationale Lafarge-Holcim, entreprise néocoloniale et écocide qui affiche des bénéfices-records, qui ne respecte pas les droits des travailleurs et travailleuses dans ses usines et sera, fin 2025, en procès pour complicité de crime contre l'humanité et financement du terrorisme en Syrie.

Pour SUD éducation, ces procès sont politiques et constituent un grave précédent. SUD éducation dénonce la criminalisation des actions militantes, notamment dans les combats écologistes. SUD éducation sera à Evreux les 19 et 20 décembre aux côtés de nos camarades afin de participer aux initiatives militantes pour exiger leur relaxe : conférence de presse, tables rondes, concert, stands... Face au monde du béton et face à la répression : solidarité !